

BAB IV

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan deskripsi dan analisis data yang dilakukan oleh peneliti, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Pemberdayaan ekonomi berbasis masjid di Masjid Jogokariyan, merupakan pemberdayaan ekonomi yang dilakukan oleh *Baitul Maal* Masjid Jogokariyan dengan menggunakan dana zakat, infak dan sodaqoh yang masuk ke *Baitul Maal* Masjid Jogokariyan. Sesuai dengan visi misi Masjid Jogokariyan yaitu ingin menjadi masjid yang mensejahterakan masyarakat baik secara spiritual maupun sosial. Hal tersebut telah dibuktikan lewat program-program pemberdayaan ekonomi berbasis masjid yang diusung oleh masjid Jogokariyan. Adapun program-program tersebut adalah pemberian pinjaman modal usaha, pasar sore Ramadhan, jamaah mandiri, jasa promosi dan penyediaan fasilitas tempat berjualan.
2. Berdasarkan hasil observasi dan wawancara dengan pengurus dan jamaah masjid, pemberdayaan ekonomi berbasis masjid yang dijalankan oleh Masjid Jogokariyan sudah berjalan dengan baik dan berpengaruh positif terhadap keadaan perekonomian jamaah dan masyarakat sekitar Masjid

Jogokariyan. Hal tersebut dapat dilihat dari tingkat perekonomian jamaah dan masyarakat sekitar Masjid Jogokariyan yang terus meningkat dan lebih baik dari pada sebelum menerima manfaat pemberdayaan ekonomi berbasis masjid dari Masjid Jogokariyan Yogyakarta.

B. Saran

Setelah melakukan penelitian di Masjid Jogokariyan mengenai pemberdayaan ekonomi berbasis masjid, maka peneliti merasa ada beberapa saran untuk Masjid Jogokariyan, sarannya adalah sebagai berikut:

1. Melakukan pengecekan kembali terhadap jamaah dan masyarakat sekitar masjid yang meminjam modal usaha, apakah modal tersebut sudah digunakan sesuai dengan akad di awal dengan atau tidak.
2. Menggali lebih dalam potensi ekonomi lokal yang ada di Kampung Jogokariyan, agar masjid dapat mengadakan pembinaan dan pelatihan kewirausahaan kepada jamaah dan warga Kampung Jogokariyan yang sesuai dengan minat dan bakat yang mereka miliki.

C. Penutup

Alhamdulillah akhirnya peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini, walaupun mungkin masih banyak kekurangan dan kesalahan dalam penyusunan kalimat dan teknis penulisan. Oleh karena itu peneliti sangat

terbuka untuk menerima bahkan mengharapkan kritik dan saran dari para pembaca yang dapat menjadikan skripsi ini menjadi lebih baik.

Harapan peneliti, semoga skripsi ini dapat bermanfaat untuk para pembaca serta dapat dijadikan sebagai bahan pertimbangan dan referensi untuk peneliti selanjutnya. Semoga Allah *Ta'ala* selalu melimpahkan keberkahan ilmu kepada kita dan menjadikan kita sebagai orang yang bermanfaat untuk agama dan sesama.